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УНИВЕРСИТЕТ
5 октября -

День учителя
Установлен Указом Президента Рос-

сийской Федерации от 3 октября 1994
года.

Уважаемые педагоги Братско-
го государственного универси-
тета!

5 октября мы отмечаем добрый
праздник, полный глубокого ува-
жения к тем, кто несет свет зна-
ний. В этот день мы с особой теп-
лотой вспоминаем своих школь-
ных учителей и преподавателей
студенческой поры.

Сегодня педагоги находятся в
центре общественной жизни, ос-
ваивают новые программы обуче-
ния, современные методы рабо-
ты, реализуют научные проекты.
Ведь в основе профессии лежит
творческое начало. Именно оно
помогает преподавателю каждый
раз заново вместе со своими вос-
питанниками узнавать и понимать
мир.

Искренняя благодарность - за
ваш педагогический профессио-
нализм, творческий труд, опти-
мизм, любовь к молодому поко-
лению россиян. Будьте счастли-
вы и здоровы! С праздником!

Сергей БЕЛОКОБЫЛЬСКИЙ,
ректор БрГУ

Алевтина ЧИРКОВА,
председатель профкома

студентов БрГУ
Надежда КАРПОВА,

председатель профкома
работников БрГУ

26 сентября - День
машиностроителя

Ректорат, весь коллектив
БрГУ, профсоюзные коми-
теты работников и студен-
тов университета сердечно
поздравляют с профессио-
нальным праздником друж-
ный и высокопрофессио-
нальный коллектив кафед-
ры технологии машиностро-
ения во главе с профессо-
ром, доктором технических
наук А.С.Янюшкиным.

Машиностроение по праву
называют фундаментом эко-
номики страны, сердцевиной
отечественной промышленно-
сти. Именно оно способство-
вало превращению нашей
страны в высокоразвитую ин-
дустриальную державу, по
объему выпускаемой машино-
строительной и металлообра-
батывающей продукции зани-
мавшую первое место в Евро-
пе и второе в мире. Сегодня
отрасль переживает этап об-
новления - возрождается вы-
пуск традиционной продукции,
осваиваются новые техноло-
гии и рынки сбыта, повыша-
ется качество. Машинострои-
тельные предприятия наращи-
вают объемы производства,
вкладывают инвестиции в тех-
ническое перевооружение,
возвращая себе прежний ав-
торитет как в России, так и за
рубежом.

От души желаем педагогам
и студентам-машиностроите-
лям крепкого здоровья, ста-
бильности и благополучия!

Первым делом студенты разме
стились в домики по факуль
тетам, а затем  собрались на

открытие праздника. Ведущая Кристи-
на Фугаревич представила директора
студенческого клуба Анастасию Алек-
сандровну Муратову и председателя
профкома студентов Алевтину Никола-
евну Чиркову. Они пожелали студентам
хорошего отдыха, отличного настрое-
ния и вручили командам сладкие пи-
роги от  любимого профкома.

До основного мероприятия - презен-
тации домиков - участники выезда рас-
клеивали плакаты, отрабатывали сце-
нарии. Из разных уголков доносился
заразительный смех, шутки, звуки ги-
тары. Самые голодные стали готовить
шашлыки. Помимо подготовки несколь-
ко студенческих команд приняли учас-
тие в разнообразных спортивных со-
ревнованиях, подготовленных кафед-
рой физвоспитания. Так, на спортив-
ном поле состоялась веселая эстафе-
та. Вдоволь попрыгав и посоревновав-
шись, нагуляв здоровый аппетит, уча-
стники устремились на традиционное
перетягивание каната и армрестлинг.
Наряду с этим прошли соревнования
по прыжкам на скакалке (в ластах!),
толкание ядра и т.д. По итогам
спортивных состязаний места распре-
делились следующим образом: в тол-
кании ядра первыми стал ЛПФ, вторым
- ИСФ, третьим -  ФЭиА; прыжки на
скакалке: первое место - ФМП, второе
- ФЭиУ, третье - ФСПиПС. В тройном
прыжке среди мальчиков -  ЛПФ, ФМП
и МФ соответственно, среди девушек
- ФЭиА, ФЭиУ и ЕНФ. В перетягива-
нии каната первое место досталось ме-
ханикам, второе - лесникам. В сорев-
новании по армрестлингу абсолютное
первенство завоевал студент ЛПФ Егор
Ташлыков.

Подошло время презентации доми-
ков. Перед жюри стояла очень слож-
ная задача - выбрать лучших из луч-
ших, поскольку все факультеты гото-
вили свои творения с огромным воо-
душевлением и энтузиазмом. В состав
жюри вошли председатель профкома
студентов Алевтина Николаевна Чир-
кова, директор студенческого клуба
Анастасия Александровна Муратова,
социолог отдела внеучебной работы со
студентами Лейла Алладиновна Алек-

Студенчество и время!
В минувшее воскресение  на базе отдыха "Жарок" состоялся традиционный фестиваль

"Студенчество и время". Десятый, юбилейный выезд совпал также с празднованием
30-летия самостоятельного статуса нашего вуза, что стало основной тематикой мероп-
риятия, которое так и называлось - "Университет - вчера, сегодня, завтра!"

перова, сотрудник студенческого клу-
ба Ольга Борисовна Горбунова и кор-
респондент газеты "Братский универ-
ситет" Анастасия Константиновна Ва-
вилова.

Факультет экономики и управле-
ния вволю пофантазировал, создав
наше будущее с использованием толь-
ко ярких красок. Юмористичный грузин
предложил помощь в получении "кра-
стного деплома" и престижной специ-
альности, например фрезеровщика или
вальщика-катальщика.

Инженерно-строительный факуль-
тет за пару часов превратил свой до-
мик в секретную лабораторию време-
ни! Необычный ученый устроил неболь-
шую экскурсию по комнатам времени:
жюри побывало в прошлом, однако ин-
тересней всего оказалось будущее. По
мнению ученого, в будущем нас ожи-
дает век нанотехнологий, где все бу-
дет маленьким: мега вкусные малень-
кие нанобутерброды, и маленькая на-
номебель. Чудеса, да и только!

Факультет магистерской подготов-
ки представил корпус №113, где в бу-
дущем будет размещаться их факуль-
тет. В корпус можно будет пройти толь-
ко через электронный турникет, кото-
рый считывал информацию по сетчат-
ке глаза, и то, если вы ему понрави-
тесь, в столовой будут стоять сенсор-
ные едометы с пирожками, и… сенса-
ция! Главными звездами "Студенческой
весны - 3010" становятся … магистры!

На пороге домика естественнонауч-
ного факультета жюри встречал клуб
бардовской песни "Купе" со своим не-
изменным репертуаром. Гитары, горя-
чий чай, костер, бутерброды с мали-

новым вареньем и шашлыки - прият-
ная ностальгия. Ребята показали сту-
дентов прошлого и будущего, где есть
отличники и лентяи, только обстанов-
ка со временем немного изменилась:
старые граммофоны превратились в
компьютеры, а нудные лекции на па-

рах студентам "перекачиваются" пря-
мо в мозг.

Как обычно, у механического фа-
культета все не так просто. Жюри
предстояло выполнить целую миссию,
вернуться в прошлое с помощью ма-
шины времени, найти строителей на-
шего университета, сыграть в напер-
стки с хитрой бабкой-сторожем, и под-
писать накладную у ректора на строи-
тельство университета.

Студент, каким бы он не был, всегда
остается таким же студентом, даже
через десятки лет. Это доказал лесо-
промышленный факультет, устроив
вместо домика лабораторию криогени-
ки и автоматики по заморозке людей.
Проснувшись от ледяного сна, студент
узнал в ученом своего преподавателя,
которому не смог сдать экзамен. На-
деемся, что в будущем это у него точ-
но получится, или спать ему и дальше.

Факультет сокращенных образова-
тельных программ немного пофанта-
зировал на тему прошлого, когда со-
здавался университет, представив
сценку про заседание ученого совета,

во главе которого стояла сама Екате-
рина II,  где присутствовали также Ло-
моносов, Карамзин и другие известные
личности. На стенах домика красова-
лись различные забавные плакаты про
веселую жизнь студентов, что, несом-
ненно, очень подкупало.

А вот по мнению гуманитарно-педа-
гогического факультета наш универ-
ситет начинался еще с древних времен
и наскальных рисунков. Ректор был бо-
гом Ра, остальные руководители - жре-
цы, они управляли великим братством
- студентами. В будущем же ГПФ ста-
нет целым университетом, и его фи-
лиалы будут находиться по всему зем-
ному шару. В подтверждении этого
жюри был представлен макет глобуса
с филиалами ГПФ, которые находятся
даже в Тихом океане.

Факультет энергетики и автомати-
ки, как всегда, старается не отставать
от научно-технического прогресса. Чу-
даковатые, дружелюбные роботы уго-
стили жюри энергетическим напитком,
выдали защитные головные уборы и
проводили в научную лабораторию, где
свои опыты ставил сам Исаак Ньютон,
только из будущего.  Но вдруг откуда-
то посыпались искры, повалил густой
дым, и все поспешно решили ретиро-
ваться из взрывоопасного  домика. Но
чтобы жюри не унывало, роботы стан-
цевали веселый робототанец и угос-
тили гостей шашлыками.

Несомненно, все участники выезда по-
работали продуктивно! Факультеты пора-
довали индивидуальным творческим под-
ходом к оформлению домиков, а также
эмблемами, девизами, плакатами, посвя-
щенными основной тематике выезда.

Наконец  жюри удалилось на
подведение итогов. Можно
вздохнуть спокойно! Пока до

отъезда оставался лишний часик, ре-
бята вовсю веселились, устроив имп-
ровизированный танцпол прямо на от-
крытом воздухе.

Но вот все снова в сборе - пора ог-
ласить результаты юбилейного выез-
да  "Студенчество и время-2010", на-
градив факультеты за старания. В но-
минации "И невозможное возможно"
победил гуманитарно-педагогический
факультет, "Мастер на все сто" - фа-

культет энергетики и автоматики, "Сту-
дент - это звучит" - лесопромышлен-
ный факультет, "Хранитель традиции"
- механический факультет, "Фейерверк
фантазии" - факультет экономики и
управления, "Все новое - это хорошо
забытое старое" - естественнонаучный
факультет, "Чудо чудное, диво дивное"
- факультет сокращенных образова-
тельных программ, "Прогресс налицо"
- факультет магистерской подготовки.
Главная номинация "Университет: вче-
ра, сегодня, завтра" достается инже-
нерно-строительному факультету (по-
мните, нанотехнологии и все такое).
Поздравляем!

Студенты благодарят за отличный
отдых ректорат, профком студентов,
лично его председателя А.Н.Чиркову,
отдел внеучебной работы со студента-
ми, лично его руководителя О.В.Тищен-
ко, студенческий клуб, медиалабора-
торию, отдел ТСО.

Анастасия ВАВИЛОВА,
наш собкор

Фото отдела ТСО
Александра ТИМАЩУКА
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Вначале был рассмотрен  вопрос
о конкурсном отборе на должность
профессора кафедры инженерной
геометрии и компьютерной графи-
ки. Члены ученого совета едино-
гласно проголосовали за Г.А. Ива-
щенко.

   Вторым и по сути главным воп-
росом повестки дня стал отчет о
работе Центральной приемной ко-
миссии, завершившейся успешно.
Это стало возможным во многом
благодаря продуманной, целеуст-
ремленной  деятельности ректора-
та, лично ректора С.В. Белокобыль-
ского.

Подводя итоги трудного лета, от-
ветственный секретарь централь-
ной приемной комиссии М.В. Сы-
готина озвучила  ряд рекоменда-
ций, которые призваны помочь в
организации приемной кампании.
Вот некоторые из них. Необходи-
мо   расширить использование но-
вых методов и технологий  при
организации профориентационной
работы (размещение информации
на сайтах, использование видео-
фильмов и т.д.); деканам факуль-
тетов необходимо обратить внима-
ние на   более  широкое привлече-
ние  студентов  университета к про-
фориентационной работе, на ее ак-
тивизацию в учреждениях средне-
го профессионального образова-
ния.

В связи с пиком демографичес-
кого спада в 2011 году нужно пе-
ресмотреть план приема, а также
оптимально определить перечень
направлений подготовки, на кото-
рый будет объявлен набор с уче-
том итогов приема 2010 года. От-
ветственным за профориентацион-
ную работу на факультетах необхо-
димо активно проводить   разъяс-
нительную работу  с выпускниками
школ города и региона, их родите-
лями - по вопросам выбора пред-
метов для сдачи ЕГЭ; совместно с
деканами выработать стратегию по
взаимовыгодному сотрудничеству с
руководителями образовательных
учреждений с целью формирования
положительного имиджа универси-
тета.

На заседании ученого совета рас-
сматривался вопрос о подготовке
к проведению конференции  науч-
но-педагогических работников,
представителей других категорий
работников и обучающихся. Дата
проведения мероприятия - 15 ок-
тября. Утверждена повестка дня:

- об изменении состава ученого
совета  ГОУ ВПО "БрГУ";

- о внесении изменений в Устав
ГОУ ВПО "БрГУ";

- о внесении изменений и допол-
нений  в Положение об оплате тру-
да работников ГОУ ВПО "БрГУ";

- о внесении изменений в прави-
ла внутреннего распорядка ГОУ
ВПО "БрГУ";

- о внесении изменений в Коллек-
тивный договор ГОУ ВПО "БрГУ";

- разное.
Члены ученого совета утвердили

ряд нормативных документов, в ча-
стности, Положение о факультете
сокращенных образовательных
программ и подготовки специали-
стов ГОУ ВПО "БрГУ"; Положение
об освоении образовательной про-
граммы высшего профессиональ-
ного образования в сокращенные
сроки;   изменения в Положение о
стипендиальном обеспечении и
других формах материальной под-
держки студентов, аспирантов и
докторантов ГОУ ВПО "БрГУ".

На заседании был также рассмот-
рен вопрос о планировании дея-
тельности ученых советов факуль-
тетов ГОУ ВПО "БрГУ" и филиала
БрГУ в г. Усть-Илимске.  Утверж-
дены составы ученых советов  и
планы работы факультетов ГОУ
ВПО "БрГУ" и филиала БрГУ в г.
Усть-Илимске на 2010-2011 учеб-
ный год.

УЧЕНЫЙ СОВЕТ
от 24 сентября с.г.

Утвержден план работы ученого
совета ГОУ ВПО "БрГУ" на 2010-
2011 учебный год.

Члены ученого совета приняли
участие в формировании коллеги-
альных органов ГОУ ВПО "БрГУ" на
2010-2011 учебный год. Они утвер-
дили состав  методического сове-
та и состав совета по качеству ГОУ
ВПО "БрГУ".

На заседании был утвержден от-
чет председателя ГАК по специаль-
ностям и направлениям, прошед-
шим аккредитацию в 2009-2010
учебном году.

Следующий вопрос повестки дня
был сформулирован так: "О резуль-
татах участия  ГОУ ВПО "БрГУ"  в
эксперименте "Федеральный ин-
тернет-экзамен в сфере  профес-
сионального образования ФЭПО-
10,11 (в рамках Болонского согла-
шения, подписанного Россией в
2003 году и в связи с принятием
Национального аккредитационного
агентства Минобрнауки РФ в 2006
году в Европейскую ассоциацию
гарантии качества European
Association for Quality Assurance in
Higher Education (ENQA). Результа-
ты участия в эксперименте были
признаны  членами ученого совета
удовлетворительными и рекомен-
дованы к дальнейшему примене-
нию.

Здесь же был рассмотрен воп-
рос "О государственной аккреди-
тации новых образовательных
программ  и лицензировании но-
вых направлений подготовки в
2011 году". В частности, говори-
лось о самообследовании новых
образовательных программ, заяв-
ленных к государственной аккре-
дитации в 2011 году, а также о
лицензировании новых направле-
ний (специальностей) подготовки
в 2010-2011 году.

В разделе "Об организации
учебного процесса в 2010-2011
учебном году" рассматривался
вопрос об утверждении учебных
планов по магистерским програм-
мам, реализуемым в 2010-2011
учебном году. Положительно ре-
шен вопрос о разрешении чтения
лекций  и руководства курсовым
и дипломным проектированием на
осенний семестр 2010-2011 учеб-
ного года А.А. Варфоломееву -
ассистенту кафедры химии ЕНФ
(112 часов) и  В.В. Жмурову - ас-
систенту кафедры подъемно-
транспортных, строительных и
дорожных машин и оборудования
МФ (444 часа).

Также положительно решены воп-
росы: о предоставлении творчес-
кого отпуска  старшему препода-
вателю кафедры педагогики и пси-
хологии Т.Н. Чекмаревой для завер-
шения диссертации на соискание
ученой степени кандидата психоло-
гических наук; о выдвижении аспи-
рантов И.Б. Ведерникова и Д.А.
Рычкова для участия в конкурсе на
назначение именной стипендии гу-
бернатора Иркутской области в
2010 году.

В разделе "Разное" было рас-
смотрено и решено несколько воп-
росов. В частности,  утверждены
показатели и критерии по форми-
рованию рейтинга образователь-
ных структур  подразделений ГОУ
ВПО "БрГУ"; сохраненена сто-
имость обучения  студентке гр.
СПиЛСсп-08 Д.В. Макаровой в свя-
зи с ее переводом на лесопро-
мышленный факультет; аспирант
1-го года обучения  по специаль-
ности 07.00.02 - Отечественная
история М.В. Панюхин представ-
лен  на соискание гранта Фонда
содействия отечественной науке.

И в завершение - рассмотрен воп-
рос о предоставлении к отрасле-
вым наградам.

Эмма ЗАЧИНЯЕВА,
наш собкор

Особо мы хотим поздравить с
этим праздником Дину Дмитриев-
ну  Волкову,  доцента нашей ка-
федры. Тридцать семь лет она
трудиласьт в стенах вуза и заслу-
жила признание коллег и студен-
тов. Выпускницей института ино-
странных языков Дина Дмитриев-
на приехала в Братск и начала
свой педагогический путь учите-
лем средней школы. А затем при-
шла работать на общетехничес-
кий факультет Иркутского поли-
технического института, как тог-
да назывался наш университет.
Работая преподавателем немец-
кого языка, Дина Дмитриевна по-
стоянно повышала свою квалифи-
кацию в ведущих вузах страны, а
также в Германии.

Когда из университета уходят талантливые педагоги…
Кафедра иностранных языков поздравляет кол-

лег с Днем учителя и желает всем творческих ус-
пехов, здоровья и благополучия.

Тысячи студентов, аспирантов,
молодых преподавателей обяза-
ны ей своими знаниями и карь-
ерным ростом.  Теперь уже их
дети и внуки изучают иностран-
ный язык под ее пристальным
вниманием.

Коллеги ценят  разносторон-
ний кругозор, компетентность,
обязательность, требователь-
ность и чуткость талантливого
педагога по отношению к ним.
Благодарим Вас, Дина Дмитри-
евна, за поддержку, которую Вы
оказываете нам в повседневной
жизни.

В этом году, накануне профес-
сионального праздника,  Дина
Дмитриевна уходит на заслужен-
ный отдых, хотя мы все с этим

категорически НЕ СОГЛАСНЫ.
Хочется верить, что мы не бу-
дем забыты ею.  Нам тоже бу-
дет не хватать ее оптимизма,
доброжелательности и чувства
юмора. Каждый человек - это
целый мир. Именно поэтому мы
теряем так много, когда отдаля-
емся друг от друга. Не хотим
этого, поэтому говорим: мы Вас
любим, Дина Дмитриевна, и все-
гда будем рады видеть Вас на
кафедре. Оставайтесь как мож-
но дольше такой же энергичной,
бодрой и оптимистичной. Здо-
ровья Вам и вашим близким!

Коллектив кафедры
иностранных языков

Основной вопрос анкеты звучал
так: мотивы выбора обучения  имен-
но в БрГУ. 41% отметили возмож-
ности получения в нашем универ-
ситете качественного профессио-
нального образования; 23%  - удоб-
ное расположение вуза; 18% - пре-
стиж вуза; 16%  выбрали БрГУ по
совету родителей, друзей, знако-
мых, учителей школы.

По вопросу привлекательных осо-
бенностей братского вуза было от-
мечено большое количество бюд-
жетных мест (19%), возможность
получить востребованное в регио-
не образование (13%), популяр-
ность студенческих мероприятий
(11%), современные лабораторная
и спортивная базы (по 9%), регио-
нальный центр научной деятельно-
сти (8%), содействие трудоустрой-
ству, а также то, что только в БрГУ
есть нужная специальность, студен-
ческие отряды, экспедиции и т.д.(
по 7%), организация бесплатного
отдыха и оздоровление студентов,
наличие благоустроенных общежи-
тий (по 5%).

Главным источником информации
о БрГУ абитуриенты называли зна-
комых и друзей, являющихся студен-
тами университета (37%), затем -
справочник абитуриента (16%) и
Дни открытых дверей (15%).

Какие факторы повлияли на выбор
специальности? 22% опрашиваемых
отметили наличие учреждений,
предприятий, осуществляющих тру-
доустройство по данной специаль-
ности; 20% - популярность специ-
альности; 18% - перечень вступи-
тельных экзаменов; 8% - реклама в
СМИ, в частности на телевидении.

Другие вопросы касались деятель-
ности приемных комиссий. И хотя
были похожи по сути (оценка орга-
низации приемной кампании на фа-
культетах; оценка доступности пред-
ставления информации; оценка го-
товности работников приемной ко-
миссии отвечать на вопросы; оцен-
ка доброжелательности работников
приемной комиссии), ответы на них
оказались разными. В итоге: какая

СОЦОПРОС

Почему абитуриенты выбрали БрГУ?
Во время приемной кампании-2010 среди абитуриентов был прове-

ден социологический опрос. Причем в этом году количество опраши-
ваемых (заполнялась специальная анкета) увеличилось.

же отборочная факультетская ко-
миссия работала лучше - выделить
трудно. Все старались обеспечить
набор на свой факультет!

Члены совета по качеству, на за-
седании которого итоги социссле-
дования озвучивала доцент кафед-
ры МИиТ   А.М.Патрусова,  рекомен-
довали при организации приемной
кампании-2011 активизировать ра-
боту отборочных комиссий на фа-
культетах по заполнению анкет; ак-
центировать внимание будущих аби-
туриентов на следующих особенно-
стях: высокий уровень качества об-
разования в БрГУ, удобное распо-
ложение БрГУ, возможность трудо-
устройства через РЦСТ, широкий
спектр нужных специальностей,
организация студенческих меропри-
ятий и бесплатного отдыха студен-
тов, наличие и комфортные условия
проживания в общежитиях. А также
уделять особое внимание источни-
кам информации о БрГУ (справоч-
ник абитуриента, проведение Дней
открытых дверей, телевидение и
т.д.) Привлекать студентов для уча-
стия в профориентационной кампа-
нии. Проводить агитацию школьни-
ков к сдаче ЕГЭ по предметам раз-
личного профиля. При работе при-
емных комиссий на факультетах в
период приема документов обеспе-
чить: доступность  информации,
доброжелательность и готовность
работников приемных комиссий от-
вечать на вопросы абитуриентов и
их родителей, оперативность рабо-
ты информационно-статистическо-
го центра.

Члены Совета по качеству БрГУ пу-
тем открытого голосования утвер-
дили итоги соцопроса. Кроме того,
деканы факультетов должны будут
рассмотреть результаты анкетиро-
вания на ученых советах факульте-
тов; учитывать результаты социс-
следования при организации при-
емной кампании в 2011 г.; предста-
вить свои предложения по совер-
шенствованию процедуры проведе-
ния ежегодного анкетирования.

Маргарита ИСАКОВА

Городская Дума в сентябре
Превышение ПДК… в 100 раз!
Обсуждая результаты работы по ис-

полнению рекомендаций "Депутатско-
го часа", депутаты вновь вернулись  к
вопросу увеличения размеров ПДК.

Сегодня ряд писем от имени депу-
татов Думы города Братска находится
в различных ведомствах - Министер-
стве природных ресурсов, Государ-
ственной Думе  РФ,  Федеральной
службе по надзору в сфере защиты
прав потребителей и благополучия че-
ловека. К сожалению, ответов на воп-
росы, поставленные депутатами по
поводу неотложности мер по сниже-
нию экологической нагрузки, нет. А
ведь как утверждают специалисты,
нормы ПДК с 2006 года увеличены…
более чем в 100 раз!

Председатель Гордумы Константин
Климов обратил внимание  присутству-
ющих, что в условиях сокращения
средств на реализацию муниципальных
программ, необходимо рассматривать
вопрос экологии под другим углом - ин-
формировать не о количестве потра-
ченных  денежных средств на приро-
доохранные мероприятия, а о сниже-
нии содержания вредных веществ в
атмосферном воздухе. В такой форму-
лировке вопрос будет  рассмотрен на
заседании комиссии по экологии в кон-
це января 2010 года.

Дума настойчиво приглашает сту-
дентов на публичные слушания

Процесс  принятия решения Думы
"Об исполнении бюджета города Брат-
ска за 2009 год"  в этом году значи-
тельно затянулся - в мае, после вступ-
ления в должность, новый глава испол-
нительной власти отозвал проект ре-
шения для дополнительного изучения.
Только в сентябре  проект решения
поступил на рассмотрение постоянной
депутатской комиссии по бюджету, на-
логам и финансам, а сегодня в соот-
ветствии с требованиями  законода-
тельства обсужден с общественностью.
Следует признать, что  активность на-
селения в этом вопросе по-прежнему
низкая - не выражают горожане заин-
тересованности к нюансам   формиро-
вания и расходования бюджета (имен-
но поэтому, с целью  вовлечения насе-
ления к участию в самоуправлении,
Дума настойчиво приглашает студен-
тов на публичные слушания).  Из про-
звучавших предложений  -  максималь-
но перейти к программно-целевому
финансированию, а также  - предпри-
нять действия к повышению собирае-
мости налогов в городской бюджет.

Аппарат Думы г.Братска

Вниманию сотрудников и студентов!
29-31 октября с.г. в г.Новосибир-

ске национальный исследовательс-
кий Новосибирский государствен-
ный университет при поддержке
департамента природных ресурсов
и охраны окружающей среды Ново-
сибирской области и Новосибирско-
го городского комитета охраны ок-
ружающей среды и природных ре-
сурсов проводит XV Международную
экологическую студенческую кон-
ференцию "Экология России и со-
предельных территорий".

В докладах конференции могут быть
представлены результаты практических
научно-исследовательских работ по
следующим направлениям:

- химико-биологический монито-
ринг естественных и техногенных
экосистем;

- физико-химические методы ис-
следования природных объектов;

- проблемы изучения и состояния
биосистем, методы биоэкологичес-
ких исследований;

- медико-биологические пробле-
мы, обусловленные загрязнением
окружающей среды;

- экологические аспекты исполь-
зования растительного сырья;

- биотехнология;
- современные химические техно-

логии рационального природополь-
зования и защиты окружающей сре-
ды;

- экологический катализ и адсор-
бция;

- геоэкология;
- экономика природопользования.
Также в рамках программы конферен-

ции планируется проведение молодеж-
ной научной школы, посвященной со-
временным проблемам химической,
биологической и радиационной безо-
пасности. Лекции школы прочтут веду-
щие ученые и специалисты Сибирско-
го отделения РАН и коммерческих ин-
новационных компаний.

Заявки на участие в конференции и
тезисы работ принимаются до 26 сен-
тября 2010 г. Более подробную инфор-
мацию о конференции смотрите на
сайте http://www.nsu.ru/conf/ecol

Первое после летних каникул, а потому очень
насыщенное по тематике заседание ученого со-
вета состоялось 24 сентября.
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Большая ответственность
БЫТЬ ДИРЕКТОРОМ
 Cвою жизнь опытный директор

Г.Г.Кравзе посвятила работе педа-
гога. И это понятно, ведь она вырос-
ла в большой и дружной семье, где
воспитывалось семеро детей, а отец
работал  главным механиком и пе-
редавал молодежи свой опыт.

В 1954 году  в первый класс пошла
маленькая Галина, а через семь лет за
отличную учебу и активное участие в
общественной жизни ее наградили пу-
тевкой в международный лагерь ЦК
ВЛКСМ "Артек". Может быть, именно
этот отдых сыграл главную роль в вы-
боре дальнейшего жизненного пути.

После школы девушка Галя поступи-
ла в педагогическое училище, а по
окончании - Кубанский педагогический
университет, где получила образова-
ние по специальности учитель истории.

В Братск Галина Георгиевна приеха-
ла в 1968 году. Сначала работала во-
жатой в школе № 7. Через полгода
была направлена в международный
лагерь ЦК ВЛКСМ "Орленок". Здесь
она приобрела большой опыт работы
с одаренными детьми. Вернувшись,
Галина Георгиевна работала методис-
том в учреждениях дополнительного
образования. А в 1985 году в должнос-
ти директора приняла Дом пионеров,
размещался он тогда в трех кабинетах
школы № 38.

Прошло двадцать пять лет. Сейчас
это Дворец творчества детей и моло-
дежи "Гармония" - учреждение допол-
нительного образования высшей кате-
гории, работающее по 10 направлени-
ям. Заметно выросла материально-тех-
ническая база: четыре функционирую-
щих здания, расположенных на терри-

тории Правобережного округа.
В 2004 году вышел первый номер га-

зеты, которая носит имя Дворца - "Гар-
мония". В 2006 году создан собствен-
ный сайт. Музею Дворца присвоено
звание "образцовый" и имя почетного
гражданина  Братска, ветерана ВОв
В.И. Мокровицкого.

На вопрос, что нужно, чтобы стать
директором, Галина Георгиевна отве-
чает: "Быть директором - большая от-
ветственность, нужно очень много
учиться. Будь хоть "золотым" директо-
ром - один ничего не добьешься. Вот и
я без своего коллектива - ничто. Такая
высокая продуктивность - заслуга все-
го коллектива Дворца. Это отзывчивая,
сплоченная команда педагогов".

   Г.Г.Кравзе - любящая жена, забот-
ливая мама и бабушка. Семья Кравзе -
победители городского конкурса "Се-
мья года" - 2003 в номинации "Динас-
тия". Ведь педагогическая династия ее
семьи насчитывает около 200 человек.

Елизавета СМИРНОВА

ЧЕЛОВЕК В ИСТОРИИ
Музей имени Валентина Мокровиц-

кого, работающего во Дворце детско-
го творчества детей и молодежи "Гар-
мония" - лауреат Всероссийского кон-
курса музеев, посвященного 65-летию
Великой Отечественной войны.

Педагог-организатор музея - Ольга
Валерьевна Воропаева. Разработанные
ею мероприятия - экскурсии, литера-
турно-музыкальные гостиные, уроки
мужества, встречи с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны и труда -
интересны детям.

  Юные экскурсоводы и краеведы под
руководством своего педагога ведут
научно-исследовательскую работу и
становятся победителями городских,
областных и всероссийских конкурсов.
Исследовательская работа "Учительс-
кая династия Черных" Виктории Аве-
риной в городской краеведческой кон-
ференции отмечена дипломом первой
степени. В одиннадцатом Всероссий-
ском конкурсе старшеклассников "Че-
ловек в истории. Россия XX века" Вика
участвовала с научной работой "Дети

войны". Работа вышла в финал. Науч-
ная работа Ксении Шмагуровой в го-
родском конкурсе "Улица, на которой
я живу" отмечена дипломом первой
степени.

Благодаря своему педагогу Виктория
и Ксения стали стипендиатами мэра
Братска.

В прошлом учебном году в городс-
ком форуме "Образование Братска-
2009" Ольга Валерьевна приняла уча-
стие в конкурсе педагогического мас-
терства "Лучший по профессии" и ста-
ла дипломантом конкурса.

Талантливый молодой педагог ведет
большую научно-исследовательскую
деятельность. За 5 лет работы во Двор-
це "Гармония" Ольга Валерьевна Во-
ропаева достигла больших творческих
результатов.

Екатерина МАМАСАДЫКОВА

В век технического прогресса
Тринадцать лет работает во Двор-

це творчества "Гармония" педаго-
гом дополнительного образования
по информатике Екатерина Алексе-
евна Евдокимова.

На занятиях ребята изучают интерес-
ные программы: "Оператор ЭВМ", "Ос-
новы информационных технологий",
"WEB-конструирование", созданные
самим педагогом.

Екатерина Алексеевна находит инди-
видуальный подход к каждому из сво-
их учеников. К любому делу она подхо-
дит серьезно, основательно, никогда не
делает работу наспех, для галочки. Эти
качества педагог формирует и у своих
учеников. Много лет воспитанники Ека-

терины Алексеевны занимают призо-
вые места в творческих конкурсах:
"Классическое программирование",
"Презентации" и многих других.

В век технического прогресса Е.А. Ев-
докимова считает важным быть со сво-
ими учениками на равных: не только
учить их, но и учиться у них.

Екатерина МАМАСАДЫКОВА

В традициях русского народа
В каждой праздничной программе

на сцене Дворца творчества "Гармо-
ния" мы видим обаятельную и при-
влекательную ведущую. Но мало кто
знает, что Ирина Витальевна Мура-
шова сама пишет  сценарии и гото-
вит праздничные программы.  Ей
удается, развлекая, воспитывать
детей, прививать им культуру пове-
дения.

Во Дворце И.В.Мурашова работает
три года. Но за это время уже подго-
товила и провела много интересных и
познавательных программ для детей,
родителей, педагогов.

"Так как работаю я не только органи-
затором, но и веду уроки у ребятишек
младших классов по предмету "Народ-
ное творчество", то, конечно, большее
удовольствие мне доставляет работа с
ними. Знакомлю воспитанников Двор-
ца с традициями русского народа, ста-
раюсь развить у детей интерес к уст-
ному народному творчеству через изу-
чение народных игр, песен, сказок.
Очень хочу, чтобы ребята трепетно от-
носились к истории своего народа", -
говорит педагог.

Ирина Витальевна очень любит свою
работу. Сейчас полным ходом ведет
подготовку ко Дню учителя. Этот боль-
шой праздник ежегодно проводится в
"Гармонии" для ветеранов педагоги-
ческого труда Правобережного округа.

Шедевры аппликации из соломки
На занятиях в объединении "Аппли-

кация соломкой" всегда творческая
атмосфера. Руководит объединени-
ем Вера Николаевна Журавлева.

  Для того чтобы дети в течение учеб-
ного года могли работать над аппли-

кацией, педагог заготавливает солом-
ку еще летом. А в 2008 году вместе с
ребятами Вера Николаевна начала эк-
спериментальную работу по выращи-
ванию различных видов зерновых куль-
тур с целью отследить влияние соста-
ва почвы, температуры, наличие мине-
ральных удобрений на качество выра-
щиваемой соломки как материала для
аппликации.

  Работа с мелкими предметами раз-
вивает умственные способности ребен-
ка. Родители с удовольствием отдают
своих детей в объединение, где они из
простой соломки создают шедевры
аппликации. Детские работы представ-
лены на творческих конкурсах различ-
ного уровня и заслужили высокую оцен-
ку жюри. Во всероссийских конкурсах
"Овеянные славою флаг наш и герб" и
"Сказка для добрых сердец" работы
Д. Огурцовой, О. Вихаревой и Н. Жу-
равлевой отмечены дипломами различ-

ной степени. Воспитанники объедине-
ния - частые участники и победители
городских творческих конкурсов.

  В.Н. Журавлева  создала благопри-
ятный климат в детском коллективе.
Ребята увлечены любимым делом и с
нетерпением ждут новых занятий.

Анна КУКИНА

В ходе дискуссии выступили сту-
денты-экологи Анастасия Вавило-
ва (ЭКО-07), Роман Пестерев
(ЭКО-10) "БЦБК- выброс отхо-
дов"; Елена Зырянова (ЭКО-06)
"Трубопроводная система "Вос-
точная Сибирь - Тихий океан",
последствия для региона и Бай-
кала в частности"; Дина Попова
(ЭКО-06) "Развитие туризма",
"Учет нерпы"; Вера Липина (ЭКО-
09) "Демографическое положе-
ние, сокращение численности на-
родностей, проживающих на тер-
ритории Байкала".

Каждый из нас восхищался не-
вероятной красотой Байкала, лю-
буясь им на фотографиях или в
реальности. Однако сколько еще
эта красота может просущество-
вать, если люди не изменят свое-
го отношения к нему!?

Уже сорок лет уникальное озе-
ро испытывает влияние БЦБК,

Горы мусора на берегах Байкала

который не только отравляет воду,
но и загрязняет воздух, негатив-
но влияя на флору и фауну Бай-
кала. Как изменить ситуацию, воз-
можно ли пожертвовать сотнями
рабочих мест ради сохранения
озера в первозданном виде? Эти
вопросы были озвучены активис-
тами БрГУ, и кто знает, может
быть, их удастся решить именно
будущим специалистам.

Также на встрече был представ-
лен доклад о планах строитель-
ства нефтепровода "Восточная
Сибирь - Тихий океан", который,
несомненно, представляет угро-
зу для лесов, пресных рек, впа-
дающих в Байкал, и горячих ис-
точников, известных своей целеб-
ной силой. О животном мире го-
ворить не приходится, числен-
ность байкальской нерпы неук-
лонно снижется и не только из-за
ядовитых отходов производства,

Царство овощей и цветов

На выставке были представлены работы
по 7 номинациям: "Малая Тимирязевка";
"Мой чемпион"; "Витаминная кладовая";
"Царство цветов"; "Кунсткамера"; "Природ-
ная мастерская"; "Оригинальное оформле-
ние выставки".

Победители в каждой номинации  фести-
валя награждены грамотами и ценными по-
дарками.

Каждая из работ имела свой неповтори-
мый и красочный образ. Здесь присутство-
вали и изготовленные из даров природы
сказочно-красивые животные, и необычные
по своей форме и размеру овощи и фрук-
ты, выращенные на дачных участках.

Активное участие в создании выставки
приняли воспитанники  детских садов №
88 и 25, ученики  школы № 33. Все посети-
тели выставки долго любовались замеча-
тельными работами детей: "Лесной житель"
Юлии Петровой, "Черепашка" семьи Тука-
чевых, "Овощная кикимора" Яны Кузьмен-
ко, "На лесной полянке" Максима Шелко-
ва,  коллективной работой "Круговорот осе-
ни" Тани Аксаевой, Юли Плашкиной и Вики
Губановой (руководитель М.В. Галямова).
Порадовала зрителей  красавица "Мисс
Осень" С.Т.  Булдаковой. Всех удивили ог-
ромных размеров яблоки, выращенные в
сибирских условиях на дачном участке Т.Н.
Гайлич.

Побеседовав с методистом по экологи-
ческому воспитанию Л.А. Клоповой,  я уз-

нала о целях данной выставки и ее резуль-
татах. Это воспитание у детей патриотичес-
ких чувств к родному краю, заинтересован-
ность в научно-исследовательской работе и,
конечно же, высокая оценка результатов сво-
его труда.

"Я очень довольна тем, как прошла выс-
тавка. Она получилась шикарной и действи-
тельно удачной! Очень понравилось дизай-
нерское оформление", - сказала Любовь
Александровна.

Евгения ХИЛЬ,
ДТДиМ "Гармония"

22 сентября в нашем вузе состоялся "круглый стол", посвя-
щенный  проблемам озера Байкал.  На сегодня - это не только
уникальное озеро с неповторимой флорой и фауной, но и пред-
мет споров между экологами и промышленниками.

Организаторами мероприятия стали Братский госуниверси-
тет и Братское отделение общероссийской общественной орга-
низации "Мемориал". В качестве ведущего выступил Вячес-
лав Александрович Кудашкин, кандидат исторических наук,
доцент  кафедры истории БрГУ.

попадающих в воду, но и из-за на-
растающего браконьерства.

Огромный урон озеру приносят
и туристы. После их отдыха оста-
ются горы мусора, которые скап-
ливаются на побережье и  пре-
вращают его в свалку, а не живо-
писный уголок нашей планеты. И
если справиться с отходами пред-
приятий обывателю сложно, то ос-
таваться цивилизованным челове-
ком на берегу "священного" озе-
ра - в силах каждого из нас!

Отдельного внимания заслужи-
вает и проблема демографии
Прибайкалья. О чем свидетель-
ствует сокращение численности
коренного населения - бурят,
эвенков, тофалар.

Все эти вопросы были обсужде-
ны на "круглом столе". Решать их
нужно сообща, во взаимодей-
ствии с властью, местным насе-
лением, которому судьба Байка-
ла небезразлична!

За возможность высказать свое
мнение спасибо организаторам
встречи, лично В.А. Кудашкину,
студенческому клубу, а также сту-
дентам-экологам, принявшим ак-
тивное участие в подготовке и
проведении встречи.

Татьяна КАНЕВСКАЯ,
наш собкор

Осень полна хороших впечат-
лений и ярких эмоций. Имен-
но их и подарил 16 сентября
областной фестиваль юных
натуралистов "Урожай-2010",
посвященный 65-летию Побе-
ды в Великой Отечественной
войне, который проходил  во
Дворце творчества детей и
молодежи  "Гармония".
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Акция ко ДНЮ УЧИТЕЛЯ
Профком студентов БрГУ принял

активное участие во Всероссийской
акции "В каждом живет учитель".

Профсоюзный актив и студенты Брат-
ского государственного университета
подготовили красочные стенгазеты с
добрыми и нежными словами и по-
здравлениями учителям школ от выпус-
кников прошлых лет и нынешних сту-
дентов БрГУ.  Стенгазеты к празднику,
который отмечается в России 5 октяб-
ря,  будут отправлены в школы города
Братска и Братского района.

До Дня учителя есть еще несколько
дней, приглашаем всех желающих при-
нять участие в этой акции, выразив по-
чтение своим учителям.

Профком студентов БрГУ

Начинает работу
стоматологический кабинет
С 4 октября начинает работать

стоматологический кабинет для
работников, сотрудников и сту-
дентов БрГУ по адресу: ул. Сол-
нечная, 19 (общежитие №4,
здравпункт), понедельник, среда,
пятница - с 8-30 до 14-30; втор-
ник, четверг - с 11-30 до 17-30.

Афиша ТКЦ "Братск-АРТ" на октябрь
1 октября, пятница - День пожилого человека, 17-00.
4 октября, вторник - городской праздничный вечер "День учителя", 16-00.
7 октября, четверг - детский спектакль "Тайна заколдованного города",

13-00, 100 рублей.
8 октября, пятница - "Валерия", г. Москва, 19-00.
9 октября, суббота - КВН, финал, 18-00.
10 октября, воскресенье - "Птичий рынок", 10-00; "Забайкальские казаки",

г.Чита, 17-00, от 250 до 300 рублей.
12 октября, вторник - детское кино, 10-00, 12-00; Авраам Руссо,

г. Москва, 19-00.
17 октября, воскресенье - "Болеро", п.Энергетик, 19-00.
18 октября, понедельник - Театр Фламенко (Испания), 19-00.
21 октября, четверг - "Ночные снайперы", г.Москва, 20-00.
22 октября, пятница - открытие творческого сезона

"Мы дарим людям радость".
23 октября, суббота - фестиваль юниор-лига КВН, 18-00;

детское кино, 10-00, 12-00.
26 октября - детское кино, 10-00, 12-00.
28-29 октября, четверг-пятница - сольный концерт "Василики", 13-00.
30 октября, суббота - выставка кошек, с 10-00 до 14-00;

Красноярский цирк, 15-00, 18-00; кино, 20-00.
30 октября, воскресенье - "День армянской культуры", с 16-00 до 17-00;

кино, 20-00.

Цирк на льду
Представление Красноярского

цирка - 2 октября во Дворце ис-
кусств (п.Энергетик), в 12-00 и 15-
00.

В программе: дрессированный
медведь на коньках; файер-шоу на
льду; воздушные гимнастки; жонг-
лирование электрическими булава-
ми; веселые клоуны; силовые номе-
ра; акробаты и каучуковые гимнас-
ты; фокусы, иллюзии; бесплатная
лотерея, сладкие и веселые призы;
сладкая вата, попкорн, цирковые
сувениры; и многое-многое другое!

Цена билетов от 250 до 500 руб-
лей, коллективам от 5-ти человек
скидки от 50 руб.

Детям до 4-х лет вход бесплат-
ный (в сопровождении взрослых,
без предоставления отдельного ме-
ста). Билеты в кассе ДИ, тел. 37-
98-71.

Коллективные заявки и бесплатная
доставка билетов по тел.: 8-924-
537-92-38 (Алексей).

1 октября в 17-00 час.
в ауд. 104, корп. 2 состо-

ится общее собрание

ВОЛОНТЕРОВ

Найдено золотое украшение,
оброненное в бухгалтерии. Обра-
щаться в кабинет 3207.

Редакционная коллегия научного  пе-
риодического журнала ГОУ ВПО "БрГУ"
"Системы. Методы. Технологии" про-
должает прием статей в очередной но-
мер издания. С правилами оформле-
ния материалов можно ознакомиться
на страницах  журнала на внешнем и
внутреннем сайтах БрГУ. Допускается
отправка статей по электронной почте
на адрес: smt@brstu.ru

Приобрести уже вышедшие два но-
мера авторы могут в аудитории 208 (2-
й корпус), тел. 32-54-57.

***
Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на научный

журнал БрГУ "Системы. Методы. Тех-
нологии".

Подписной индекс в каталоге "Рос-
печать" 37228.

Подписку можно оформить во всех
отделениях связи или непосредствен-
но в издательстве журнала на полуго-
дие. Тел. 325457, е-mail: SMT@brstu.ru

ГОВОРИТЕ ПРАВИЛЬНО

Харизма
Есть слова, которые мы использу-

ем разве что по большим праздни-
кам или в каких-то специальных си-
туациях. И вот с такими-то словами
обычно больше всего проблем: кто-
то не знает, как они точно пишутся,
кто-то - как произносятся, а кто-то
не вполне представляет себе их зна-
чение. Есть и другой вопрос, кото-
рый может возникать: где поставить
ударение?

Но почему-то никогда не сталки-
валась я с таким вопросом в отно-
шении слова харизма. Не сталки-
валась, не сталкивалась… И вдруг
столкнулась. А поскольку такой воп-
рос повторялся не раз и не два, ре-
шила я, наконец, на него ответить.

Однако давайте по порядку. Что
это такое, харизма, - слово, кото-
рое так полюбилось всем? Как пи-
шет Павел Клубков в своей книге
"Говорите, пожалуйста, правильно",
он сам услышал в электричке пья-
ный разговор, в ходе которого один
собеседник обещал другому "ха-
ризму начистить". Слово "харя",
видимо, показалось говорящему
слишком обыкновенным…

Харизма - и в русском языке оно
произносится именно так - харИз-
ма - очень древнее слово. Древ-
негреческая хАризма (charisma)
означала "милость, дар".

В славянских переводах Библии
это слово означало "благодать".

В католическом богословии оно
употреблялось в значении "исклю-
чительно духовное свойство, нис-
посланное Богом кому-либо ради
блага Церкви".

Однако в начале 20-го века это
слово из теологии проникло - пред-
ставьте себе! - в социологию.

Выражение "харизматический
лидер" означает, в сущности, то же,
что русское слово "вождь" или "не-
мецкий фюрер". Следующий шаг -
из социологии в публицистику, а
оттуда - в общее употребление.

Но вот что важно в смысле ударе-
ния: мы-то заимствовали это слово
через французское посредство. Там
это слово выглядит как charisma.
Вот вам и харИзма!

Подготовила
Раиса ДУБЫНИНА

Профком работников
информирует

По просьбе работников БрГУ с 4 ок-
тября организовано курсовочное ле-
чение в санатории "Братское взмо-
рье". Врачи принимают 30 сентября.

Запись желающих в канцелярии (3-й
учебный корпус, каб. 3113, тел. 325-
329) и профкоме работников (3-й учеб-
ный корпус, каб. 3129, тел. 325-312).

***
Начат прием заявлений на детское

оздоровление летом 2011 года, тел.
325-312.

***
До 20 октября 2010 года профоргам

всех структурных подразделений не-
обходимо подать заявки на заказ но-
вогодних подарков для детей работ-
ников (до 1995 г.р. включительно).

Обращаться в ауд.3129 (профком)
или ауд.3102 (отдел внеучебной ра-
боты).

БЛАГОДАРНОСТИ
Редакция научного журнала БрГУ

"Системы. Методы. Технологии"
благодарит сотрудников научно-
исследовательской лаборатории
информационных методов управ-
ления и лично ее заведующего
Василия Викторовича Егорова
за оперативную техническую под-
держку.

***
У редакции газеты всегда были

и остаются верные помощники. На
этот раз говорим огромное спа-
сибо студенту гр. Икл-07 Андрею
Кондратьеву.

Фотосалон "ВОПЛОЩЕНИЕ"
(фото на документы с 50-процентной

скидкой для студентов).
Обращаться: п.Энергетик, ул. Юби-

лейная, 14, понедельник-пятница: с 9-
00 до 19-00, суббота: с 10-00 до 17-
00. Тел. 28-23-19.

НА ЗАМЕТКУ!

ПРОГРАММА
государственного

софинансирования пенсии
Пенсионный фонд Российской Феде-

рации продолжает совершенствовать
систему оказания гражданам и юриди-
ческим лицам государственных услуг
в электронном виде. Теперь вступить
в Программу государственного  софи-
нансирования пенсий можно, исполь-
зуя Интернет-портал государственных
услуг (www.gosuslugi.ru). Эта услуга до-
ступна для всех зарегистрированных
пользователей портала - достаточно
зайти в раздел Пенсионного фонда
Российской Федерации и заполнить
форму заявления о вступлении в Про-
грамму.

Помимо этого, на сайте самого Пен-
сионного фонда существует раздел,
посвященный Программе государ-
ственного софинансирования пенсий,
где можно скачать бланк заявления, а
также ознакомиться с подробной ин-
струкцией по его заполнению. В том
же разделе любой желающий может
скачать бланки платежных квитанций
для перечисления взносов в рамках
Программы с реквизитами региональ-
ных отделений Сбербанка.

В ПФР также открыт консультацион-
ный call-центр по вопросам участия в
Программе государственного софинан-
сирования пенсии. Цель его работы -
предоставить гражданам максимально
полную информацию о Программе, от-
ветить на интересующие вопросы как
потенциальных, так и уже действующих
участников Программы.

Позвонив по бесплатному круглосу-
точному телефону 8 800 505-55-55,
любой желающий может в деталях уз-
нать, как работает Программа госсо-
финансирования пенсии, кто и как мо-
жет в нее вступить, для кого государ-
ством созданы особые условия софи-
нансирования и т.д. Помимо физичес-
ких лиц, операторы call-центра кон-
сультируют и работодателей, которые
также могут выступать третьей сторо-
ной в софинансировании будущих пен-
сий своих сотрудников

Напомним, что Программа государ-
ственного софинансирования пенсии -
это уникальная возможность увеличить
будущую пенсию при финансовой под-
держке государства. Если гражданин
перечисляет на накопительную часть
своей будущей пенсии от 2 000 до 12
000 руб. в год, государство внесет на
его "пенсионный" счет такую же сум-
му.

Вступить в Программу можно до 1
октября 2013 года. Рассчитана она на
10 лет с момента перечисления граж-
данином первого взноса. Для участия
в Программе необходимо либо лично
подать заявление в Пенсионный фонд
по месту жительства, либо через сво-
его работодателя, либо через транс-
ферт-агента (к ним относятся органи-
зации, с которыми Пенсионный фонд
заключил соответствующее соглаше-
ние: банки, Почта России и др.).

Участникам программы, которые до-
стигли общеустановленного пенсион-
ного возраста (55 лет - для женщин,
60 лет - для мужчин), но не обратились
за назначением пенсии и самостоя-
тельно уплачивают средства на нако-
пительную часть своей пенсии, госу-
дарство увеличивает сумму взноса в 4
раза.

УПФР в г. Братске и Братском
районе, тел. 41-93-93,

E-mail: adm009@048.pfr.ru

Приглашаем всех!

Студенческий билет, выданный механичес-
ким факультетом БрГУ в 2008 году на имя
Маланичева Евгения Владимировича, считать
недействительным.

Студенческий билет № 0801041002, выдан-
ный лесопромышленным факультетом БрГУ
в 2008 году на имя Байбородина Павла Сер-
геевича, считать недействительным.

Студенческий билет, выданный лесопро-
мышленным факультетом БрГУ в 2009 году
на имя Гаруса Ивана Александровича, счи-
тать недействительным.

Продам 1-комн. кв. улучш. план. по ул. Сту-
денческой, 10, 2 этаж. Тел. 29-73-51.

Продам 2-комн. кв. старой план., 2-й этаж,
ул. Наймушина, 4. Цена 980 тыс. руб. Тел. 8-
964-738-08-72.

Продам 3-комн. кв., 9 этаж, в хор. сост. Тел.
32-53-37 (днем), 37-88-62 (вечером).

Срочно продам дачу на Зябе, 2-я останов-
ка "Березка" (дом, баня, теплица, парники,
емкость, 7 соток, 5 мин ходьбы до останов-
ки). Тел. 303-108, 8-950-092-47-08.

Продам гараж в ГСК "Торпедо". Солнечная
сторона, недалеко от дороги, железные во-
рота, удобный подъезд, охраняемый, прове-
дено электричество (счетчик новый), гараж
сухой, три уровня , 6,6х4,48 (на 2 машины).
Задолженности нет, недорого. Тел. 37-82-07,
вечером.

Продам гараж в ГСК "Политехник-2". Тел.
37-88-62, 8-964-263-93-45.

Продам шикарное свадебное платье с вы-
шивкой и стразами, р-р. 42-46, недорого.
Фата и перчатки в подарок. Тел 37-82-07,
вечером.

Продам шкаф-прихожую, купе, однодвер-
ная, в отличном состоянии, удобный и надеж-
ный в эксплуатации, современный дизайн,
компактный и функциональный. размер:
1210х2100х435. Тел. 37-82-07.

Продам щенков мопса. Тел. 33-72-91.
Набор текстов любой сложности. Каче-

ственно, оперативно. Тел. 8-950-054-08-34.

ПРОДАЖА АВИА и ЖД билетов - РЯДОМ!
«Бюро путешествий»

ул.Погодаева, 7, тел. 321-204

Прием статей в научный
журнал продолжается

Новогодние путевки рядом:
ул.Погодаева, 7,

«Братское бюро путешествий».
Тел. 37-41-86

АВТОЭКСПЕРТИЗА
ГОУ ВПО "Братский государствен-

ный университет" (ИИЦ "Эксперт-оцен-
ка") оказывает услуги независимой эк-
спертизы автотранспортных средств
(машин и оборудования) отечественно-
го и иностранного производства с це-
лью оценки: размера ущерба в резуль-
тате ДТП; утраты товарной стоимости;
рыночной (остаточной) стоимости.

К о н т а к т -
ные телефо-
ны: 28-86-
23, 29-75-90.

Прием макулатуры!
Тел. 27-27-90.


